

# LA PAZ.

DIARIO DE FOMENTO, CIENCIAS, ARTES, LITERATURA, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

*Precios de suscripcion en Murcia.*

Todos los dias, mes 7 rs. y 19 tres; solo los viernes, mes 2 y 1/2 y 7 tres, y á la cábala 10 un año. se suscribe en la Admon., S. Lorenzo, n.º 11.

Sábado 15 de mayo de 1858.

Número 55.

Año II.

*Precios de suscripcion fuera.*

Todos los dias, mes 8 rs. y 22 tres; solo los viernes, mes 3 y 8 tres, y á la cábala 12 un año. Se suscribe en todas las principales librerías.

## EL VULCANO.

—

Los diez números mas atrasados en salir por su orden de antigüedad son:

13—51—75—35—7—4—88—36—33—72

En el sorteo celebrado el dia 8 del actual de la lotería moderna, no ha caido ninguno de los premios mayores en esta capital.

El inmediato se verificará el dia 22 del corriente. Corresponden á dicho sorteo 30,000 billetes á 120 reales, divididos en décimos, á 12 rs. cada uno. Consta de 1,000 premios y 1,000 reintegros, distribuyéndose en estos 135,000 pesos fuertes. Los premios mayores ascienden á 30.

### Cábala

Con el mayor sigilo comunicamos á nuestros lectores por via de cábala para el 3 y 1 de mayo de 1858, el siguiente diálogo que se nos ha referido tal como pasó:

*Pilatos.* Bien dijo V., Vulcano, 32 que estaba de enhorabuena. 49  
*Vulcano.* Ya tendrás la bolsa llena 85 y repleto el cantarano. 44  
*Pilatos.* No tanto, señor maestro, pues solo un ambo acerté. 21-81  
26 ganar el terno intenté 62  
24 pero soy yo poco diestro. 45  
*Vulcano.* Vamos á ver si vuelves 12 18  
19 á despreciar la ocasion—28  
suma tú con precision  
y el enigma lo resuelves. 4—39  
*Pilatos.* Desde que fui á la escuela 55 no he vuelto á multiplicar. 37  
Seis y cuatro me han de dar veintiuno con cautela. 34—13  
*Vulcano.* Supuesto que tanto sabes no es menester hablar mas suma y resta y á compás del juego sacas las llaves.

134796

*Salamandra.*

## LA PAZ.

—

MURCIA 15 DE MAYO.

El Gobierno ha comprado en una cantidad respetable el notabilísimo cuadro ejecutado por nuestro distinguido paisano el pintor D. German Hernandez durante su último año de pension en Roma.

El precio de las subsistencias prosigue

en descenso en casi todas las provincias de España.

Las lluvias de los dias anteriores han sido muy beneficiosas para los campos, y la cosecha de cereales se presenta abundante.

Sabemos que un emigrado italiano, residente de la corte, ex-oficial de la marina sarda, hijo de uno de los mas distinguidos extranjeros que defendieron la libertad española contra los ejércitos de Francia, ha descubierto un medio para salvar en medio de los mayores incendios personas y muebles. Consiste esta invencion, por lo que hemos tenido el gusto de oír, en la reforma de las escalas mecánicas, adoptadas ya por otras naciones de Europa, y en unas cajas de salvacion que van unidas á las mismas.

Los bomberos pueden penetrar impunemente en medio de las llamas, gracias á un procedimiento que constituye su secreto; las personas tienen completa seguridad de salvarse, sin que por esto deje de combatirse el incendio.

Creemos que el ayuntamiento de esta capital donde, por desgracia, tan frecuentes se van haciendo los incendios, deberia hacer investigaciones sobre tan notable descubrimiento y comprar el secreto al inventor italiano. Un descubrimiento destinado á evitar catástrofes, debe ser tomado en cuenta por la corporacion municipal, despues de probarse suficientemente que el invento llena el objeto á que se destina.

## NOTICIAS OFICIALES.

La *Gaceta* contiene lo siguiente:

Un real decreto ordenando, regularizando y haciendo eficaz la suprema inspeccion que compete al gobierno de S. M. para hacer que se administre pronta y cumplidamente la justicia en todo el reino, y á fin tambien de que, por una estadística judicial ordenadamente combinada, se pueda impulsar la mejora progresiva de la legislacion.

Y otro autorizando al señor ministro de la Gobernacion para que lleve á efecto, sin las formalidades de la subasta pública, las obras necesarias en el colegio de Málaga, de la ciudad de Alcalá de Henares, á fin de que sean trasladados á él los acogidos en el segundo asilo de mendicidad de San Bernardino; y otros resolviendo competencias de escasísimo interés.

*Por extracto, ALMAZAN.*

## NOTICIAS NACIONALES.

Madrid 12 y 13 de mayo.

*De la Correspondencia:*

—Por reales decretos rubricados por S. M. en el Consejo del domingo último, ha sido relevado del cargo de Capitan general de Andalucía el mariscal de campo D. Manuel Lasala y Soler y nombrado para sucederle el teniente general D. Felipe Rivero.

—Por un despacho telegráfico recibido por el gobierno portugués se sabe que ayer 11 debió embarcarse en Plymouth la nueva reina y su comitiva, y que el 14 probablemente llegará á las aguas del Tajo.

—El príncipe Jorge de Sajonia está siendo en Sevilla objeto de los mayores obsequios por parte de sus augustos huéspedes los señores duques de Montpensier.

—Hoy á las cinco de la mañana ha fallecido en esta córte, causando un profundo dolor á cuantos la conocian, la esposa del gobernador civil de Madrid, Sr. Orovio, víctima de unas calenturas que siguieron al parto. S. M. la reina que se habia interesado vivamente por esta desgraciada señora, envió ayer á visitarla á su médico de cámara el Sr. marqués de San Gregorio; pero todos los auxilios del arte fueron ineficaces ante la enfermedad que la ha conducido al sepulcro.

—Hoy con motivo del cumpleaños de S. M. el rey ha habido en Madrid gran parada asistiendo todas las tropas de la guarnicion libres de servicio.

*Dice El Correo:*

—Segun nos dice nuestro correspondiente de París, el emperador Napoleon y su ilustre esposa han remitido á la Diputacion foral de Vizcaya los tres magníficos jarrones de porcelana de Servés que le regalaron, y que son mas notables por su esquisito gusto, que por su insignificante valor de 15,000 francos. Debe ser muy lisonjera para la Diputacion esta prueba de simpatía y benevolencia de los señores de Arteaga.

—Explicando la regla 26 del arancel de Aduanas, se ha declarado de real orden que las pipas extranjeras que se introduzcan vacías con el fin de llenarlas de líquidos del pais, pueden re-

exportarse lo mismo Henas que vacías dentro de los tres meses siguientes á su introduccion.

—Por el ministerio de la Gobernacion se ha adoptado últimamente una medida de gran importancia para el ornato público tan descuidado en la mayor parte de los pueblos de España. Esta medida es la recomendacion hecha á la junta consultiva de policia urbana, á fin de que formule un reglamento para la creacion en todas las capitales de provincia y poblaciones importantes de plazas de arquitectos titulares que dirijan las construcciones urbanas costeadas de fondos provinciales y municipales. Estas plazas, que deberán estar convenientemente retribuidas para que los arquitectos no perciban ningun otro emolumento de dichos fondos, serán de la provision de S. M. á propuesta de su real academia de nobles artes de S. Fernando. Aplaudimos esta disposicion y deseamos que se formule cuanto antes el reglamento indicado, pues es una mengua para la administracion el estado en que se halla no ya en pueblos subalteruos, sino en importantes capitales de provincia, la policia urbana.

—Probado que la carne de los ganados que mueren de viruelas, produce esta misma enfermedad en las personas que la comen, se va á dirigir una circular á los Gobernadores de provincia, á fin de que se impida la venta de las reses que se hallen en tales condiciones, y al mismo tiempo esciten las diputaciones provinciales para que señalen y satisfagan á los ganaderos, una prima á fin de que inoculen en las reses la viruela como preservativo contra este mal. El haber manifestado el ministerio que no tiene fondos para dicho objeto es la causa de que se recurra al celo y patriotismo de las diputaciones.

GACETILLA.

*Consejo.* Vale á veces mas callar que hablar. El silencio es mas elocuente en ciertas ocasiones que el mejor orador. Esto debió tener presente nuestro colega *El Enano* al decir que ha dado los cinco extractos en la extraccion del 10 de mayo. ¿Pensó siquiera en lo que iba á poner? ¿Creyó que los hombres del 58 son de los que creian en duendes y brujas? Aquí viene muy al caso la fábula del jilguero y el cisne:

«Quiso el cisne cantar, y dió un gracioso.—Gran cosa! ganar crédito sin ciencia—y perderle en llegando á la experiencia.—*Iriarte.*»

No tenia necesidad de este fiasco para hacer ver á los hombres pensadores que es muy corto de vista. Su marcha incierta habla muy alto, y por sordos que sean los cabalistas tienen

que oírle. Así como el enfermo buscando remedio á su enfermedad usa de esta, la otra y cien otras medicinas porque ninguna le prueba, del mismo modo nuestro apreciable colega gira cada cábala bien diferente de la anterior por si le surte mejor efecto á su enfermedad.

Tal vez este aviso que le damos de buena fé sea el mejor tónico para su decadencia.

Tambien debe tomar una buena dosis de silencio, y cuando le ocurra no acertar un número como en la extraccion referida decir «no están maduras frescamente.»

*Reparto.* El del recargo de los 50 millones sobre la contribucion territorial del presente año, está espuesto por tres dias á contar desde ayer en la oficina de la comision de evaluacion.

VARIETADES.

*Alimento pecuario.* El buen resultado que produce en el extranjero el empleo de las hojas de la vid para el alimento de las cabras durante la temporada del invierno, nos mueve á dar cuenta de este descubrimiento á nuestros ganaderos.

Hé aquí cómo proceden los pastores franceses:

Despues de la vendimia se recogen todas las hojas verdes, separando las secas y las que no sean de vid; se ponen en tinas cerradas y hechas de expreso, y sobre cada capa de cinco ó seis pulgadas se echan algunos puñados de sal; cuando la tina está llena, se pone encima de las planchas ó maderos un peso para que se prensen aquellas, y en seguida se llena de agua hasta cubrir dichas planchas. En medio del invierno se extraen esas hojas, que se conservan verdes y se les dá á las cabras como accesorio del alimento ordinario.

Como esta clase de animales es muy glotona, este alimento sirve para entretenerlos, economizando el alimento seco, manteniéndolas en muy buen estado y haciéndolas mas fecundas.

*Moraleja.* Bailaron la cachucha el año ciento un mono, un perro, un gato y un jumento; mas este dió un rebuzno, y en seguida puso fin á esta danza divertida. —Esto, lector, te dice que si vieres bailar algun jumento no te alteres.

*Solucion de la charada del número 52.*

MAMERTO (1)

*Solucion de la del viernes último.*

POLIGAMIA.

*Otra.*

No puedes en prima y terciá

(1) En donde dice torno en esta charada, léase tomo.

ir sin permiso á cazar; mi segunda es un gran río, mi todo antigua ciudad.

E. H.

NOTICIAS RELIGIOSAS.

Mañana san Juan Nepomuceno mártir y san Ubaldo obispo.

JUBILEO.

Estará en la iglesia de san Juan.

Se descubre á las 8 y media de la mañana

Se reserva á las 6 de la tarde.

NOTICIAS MARÍTIMAS.

VAPORES.

EL BARCELONES llegará de Barcelona á Cartagena el 20.

NOTICIAS MERCANTILES.

MERCADO DEL 14.

Trigo..... fan. de	55 à 60 rs.
Idem extranjero. de	44 à 52
Cebada..... de	18 1/2 à 19
Maiz..... de	24 1/2 à 27

SEDAS.

Conchal sup. lib. de	66 à 68
Id. inferior..... de	» à »
Medio conchal... de	70 à 72
Candongos..... de	80 à 82

ANUNCIOS.

BARATO POSITIVO.

En la comision de Almazan, calle de San Lorenzo, núm. 11, se abre uno por solo 8 dias de los siguientes

*Objetos.*

Papel de aguas blanco y azul, caja.	8 rs
Id. id. canto dorado. . . . .	9
Id. id. mas superior. . . . .	10
Id. id. canto dorado. . . . .	11
Sobres blancos lisos, caja. . . . .	4
Id. id. mas superiores. . . . .	4 17
Id. id. de aguas. . . . .	6
Cajas de plumas de marfil. . . . .	1 6
Id. cortadas de ave. . . . .	4
Lapiceros, uno dos cuartos, y por docenas á. . . . .	2 12
Botes de tinta á 1 rl. y 22 mrs. y á	2

Tambien hay restos de otras clases de papel y sobres, y de otros objetos diferentes, que se arreglarán á precios económicos.

CORRESPONDENCIA DE LA PAZ.

Sr. D. A. J.—Madrid.—Recibidos los sellos necesarios por el importe de suscripcion á la cábala.

Por lo no firmado, el Director y Editor, RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.

Imp. de LA PAZ, á cargo de R. ALMAZAN, calle de san Lorenzo, núm. 11.